

Las últimas sensaciones políticas

El jimenismo habla de pactos y componendas con los reformistas

Señala como candidatos de transacción a los licenciados don Arturo Volio y don Carlos María Jiménez Ortiz, así como al industrial don Oscar F. Rohrmoser

CAMBRONERO SIGUE LEVANTADO EN ARMAS

Fué asaltada en Miramar la planta eléctrica del Licenciado don Alberto Echandi

Lo de Alajuela

Fastidiados y aburridos han de sentirse ya los lectores con esta nueva tanda de lo que aquí llamamos política, y que no es en resumidas cuentas, en el momento actual, sino la más inaudita y absurda red de chismes y de intrigas que lanzan los vencidos al agua, esperando coger incautos.

Los fanáticos del Licenciado Jiménez Oreamuno no han querido conformarse con el NO rotundo que a su candidato le lanzó el pueblo costarricense en las urnas electorales, y alborotan ahora el cotarro, y siembran la inquietud, y hablan—ya que no pudieron ganar buenamente en los comicios—de asaltar la presidencia y los ministerios a viva fuerza, valiéndose hasta de los más audaces procedimientos.

¿No obtuvo Jiménez, don Ricardo, los votos que le habían hecho creer sus amigotes que obtendría? ¿Resultó fracasado en sus ilusiones a pesar de los atropellos cometidos a su favor en Limón, en Talamanca, en el Cantón de Osa?... Pues entonces a inventar tinterilladas, a poner los ojos y las manos en las Juntas Provinciales, a mantener esperanzados a quienes fueron víctima del engaño de los plumarios y de los oradores azules. La cuestión es ganar, ganar a todo trance y como sea posible; la cuestión es que los que gastaron miles de colones en buscarle popularidad a don Ricardo no los pierdan; la cuestión es que don Fulano y don Zutano, a quienes el índice popular está señalando con indignación, salven sus dineros aunque el prestigio y el buen nombre del país se hundan.

Por eso están los ciudadanos de Costa Rica sufriendo esta segunda tanda de sobresaltos y de enojosas discusiones. Cobrenle, pues, todo esto, inclusive el aburrimiento que les produzca la política, al soberbio vencido de Cartago y a sus lugartenientes sin escrúpulos.

Subtitulábase esta nota con la siguiente frase: "Lo de Alajuela". Y con esto empezamos nuestra información, porque lo que está pasando en Alajuela es lo del día, es lo trascendental, es lo definitivo para el jimenismo que cifra sus esperanzas de triunfo en quitarle, POR LAS MALAS, un diputado al Partido Agrícola en aquella provincia.

Triunfo vergonzoso si les pudiera cuajar; triunfo que de poder llamarse así, caería sobre la cabeza de Ricardo Jiménez y lo aplastaría con más fuerza aún que su cuartelazo del 28 de abril, llenándolo de descrédito y empequeñeciéndolo más de lo que está ante sus propios partidarios.

Nos referimos a los jimenistas decorosos, a los que tienen dignidad y se sienten avergonzados al advertir con profunda tristeza cómo está cogiendo por el atajo el grande hombre, el que no quería salir de sus soledades y está vuelto loco por atrapar el mando. ¡Posiblemente para dejar a la República hasta sin la propiedad del subsuelo, lo único que le queda para el porvenir! ¡A buen seguro que para favorecer a la United Fruit Company con contratos como los que él firmó, aunque salga perjudicada la Nación!

Movilizando jimenistas

Pero bien, estas duras consideraciones que el DIARIO DEL COMERCIO prefería no hacer, pero a lo cual lo obliga un alto sentimiento de civismo, nos habían desviado de nuestra información política.

Decíamos que lo de Alajuela siguió ayer sobre el tapete, y ahora debemos agregar que aquella simpática ciudad^m se vió invadida a eso de las dos de la tarde por jimenistas que fueron llegando de los pueblos vecinos. También los agrícolas estaban en guardia, dispuestos a no tolerar que la Junta Provincial tomara una determinación que pudiese arrebatarse su legítimo triunfo al partido más grande de Alajuela, como es el Partido Agrícola.

Dispuestos a todo estaban los legítimamente victoriosos, y justo es que así sea, y que se mantengan firmes, y que se presenten llenos de fuerza y de valor para que no triunfen las artimañas ni el tinterillismo por sobre la legalidad y las buenas prácticas republicanas.

A las cinco de la tarde en que escribimos estas líneas, todavía no ha terminado el escrutinio de la Junta Provincial de Alajuela. En sección aparte, de última hora, daremos a nuestros lectores el resultado de ese recuento y el proceder que dicha Junta hubiere adoptado.

De Heredia

El miembro jimenista de la Junta Provincial que se había retirado de su puesto, según anunciamos en nuestro último número, dijo que volvería al desempeño de sus delicadas funciones. Pero se le esperó ayer en vano toda la mañana, teniendo que reemplazarlo el suplente.

De última hora

Cambronero y sus hombres amarran al Jefe Político de Miramar y siete policías, robándole las armas

y saqueando todos los establecimientos

Noticias recibidas anoche a las 8 p. m. y que después confirmamos en la Central de Telégrafos, dicen que Lorenzo Cambronero cayó de improviso ayer sobre la población de Miramar, al frente de cuarenta hombres.

Amarraron al Jefe Político y a los siete policías del poblado; les robaron las armas; saquearon todos los establecimientos comerciales no dejando un machete ni un cuchillo de mesa en los mostradores; cortaron los alambres del telégrafo en varias partes y de la oficina telegráfica no dejaron piedra sobre piedra.

Siguieron luego—según se decía—rumbo a San Ramón con objeto de unirse a las fuerzas de otro revoltoso que también está operando: el Coronel Oreamuno Berrocal. Pero más tarde logramos averiguar la inexactitud de esta noticia, informándonos que Cambronero avanzaba por tierra sobre Puntarenas y que se temía un ataque a esa plaza.

Las primeras informaciones de miramar fueron transmitidas por el telegrafista que pudo huir y logró conectar un pequeño aparato a las líneas que no destruyeron los alzados.

El coronel Pinaud y el general Cabezas salieron con tropa

A la una de la madrugada salió de la estación del Pacífico para Puntarenas un tren con 300 hombres al mando del Coronel don José María Pinaud y del general don Fernando Cabezas llevando una sección de la Cruz Roja. La tropa está compuesta de gentes de Alajuela y Cartago.

Por fin se resolvió lo de Alajuela, dándole el suplente al jimenismo

No hubo remedio: los políticos y tinterillos que siguen a su maestro, Ricardo Jiménez, se salieron con la suya: anoche poco antes de las once declararon electo primer suplente por Alajuela al candidato jimenista, alegando que eso tenía que hacerse ¡POR EQUIDAD!

El atropello, el brutal atropello se consumió pasando por sobre toda razón y por sobre toda justicia. He aquí cómo el Partido Agrícola ha sido víctima de Comandantes de Policía, de Juntas Electorales, de toda clase de violencias. Y aún se atreve un Ricardo Ji-

me a hablar de imposiciones oficiales: él, cuyo partido de empleados públicos gozó de todos los privilegios.

¡Lástima que los echandistas no le hayan alzado también la voz, muy alto, al Presidente Acosta! Estos señores sólo atienden por lo visto a quien más fuerte les grita.

Pero bien, no importa. En todo caso el Partido Agrícola cuenta con 21 diputados y el grande hombre, hoy empequeñecido, sólo dispone de 18. Adelante, pues, con valor y entusiasmo, Y A EVITAR A TODO TRANCE LA REPETICIÓN DE UN 28 DE ABRIL.

Se nos informa que ante esa Junta se han presentado varias solicitudes de nulidad contra lo que establece la Ley Electoral, que sólo al Congreso señala el estudio y resolución de esas demandas.

Se esperaba que anoche, así como las Juntas de San José y Alajuela, dejaría terminadas sus importantes labores la Provincial de Heredia. (Véase nota de última hora en la página 8)

Cambronero sigue alzado

Lorenzo Cambronero continúa levantado en armas, y se sospecha que ayer estaba operando en Miramar. Allí fué asaltada la Planta Eléctrica del candidato del Partido Agrícola, Lic. don Alberto Echandi. Nos comunicamos por teléfono con Puntarenas, y se nos confirmó que en efecto sufrió desperfectos y robos considerables dicha instalación, pero que con motores de gasolina no faltaría luz a los porteños.

Algunos decían que los autores del asalto fueron varios de los hombres que siguen a Cambronero.

Ayer mismo envió el Gobierno varios piquetes de policía en persecución de los revoltosos.

Las ilusiones azules: un nuevo 28 de abril

De todos los rumores de ayer ninguno tan sensacional como el de que los jimenistas preparan otro 28 de abril, más o menos semejante al de ingrata recordación cuyo padre es el mismo Jiménez don Ricardo, que siempre anda en estos berenjenales y enredos de ilegalidad y componendas. Daban por seguro estos politiqueros que el suplente por Alajuela, de arrebatarlo a Echandi, desquiciaba la mayoría de diputados agrícolas y don Alberto no sería electo presidente.

Entonces ellos, de acuerdo con los cuatro reformistas, sacarán un candidato de transacción: don Arturo Volio, don Oscar Rohrmoser o don Carlos María Jiménez Ortiz.

Según esos rumores cuya veracidad no ponemos en duda, pues es muy de don Ricardo y de sus íntimos todo lo que sea una burla al sufragio popular, el que más probabilidades tiene de ser escogido por los transaccionistas es el Lic. Jiménez Ortiz.

Ya lo saben, pues, nuestros lectores.

Comentario

Todo lo antedicho es el producto de una Ley Electoral obscura, fabricada ad-hoc para hacer política de intriga, para ocasionar disgustos a la República, para escarnecer los principios de la Democracia.

Y esa Ley—¡tenía que serlo!—es obra de Ricardo Jiménez; lleva su firma, su enorme firma; fué discutida y sancionada durante su nefanda administración; está suscrita asimismo por Carlos María Jiménez; es, en una palabra, tan aborto del grande hombre como sus empréstitos, como sus onerosos contratos, como todas las herencias funestas que legó y agobian a este manso y abnegado pueblo de Costa Rica.

¿Cómo se quejan entonces sus plumarios de que a don Ricardo no se le haga Presidente ahora, si el 2 de diciembre tuvo casi tres mil votos más en la calle que don Alberto Echandi? ¿Cómo se atreven a decir que la mitad de los diputados agrícolas ya había sido electa hace dos años, y que no debe permitírsele que domine en esta elección presidencial? ¿Cómo, si esta Ley es la de su amo y señor?

Si en ella hay injusticia, la injusticia la cometió con don Máximo Fernández, Ricardo Jiménez.

Y si este grande hombre midió con cierta vara a su protector don Máximo, ahora el destino lo mide y castiga con esa misma vara y UNA CUARTA MÁS.

Por otra parte, tan diputados de la pasada elección tiene en la Cámara don Alberto Echandi como los tiene Ricardo Jiménez. ¿O es que los jimenistas electos hace dos años se abstendrán de votar para Presidente de la República?

Pero demos fin a esto, lamentando que los vencidos tengan al país en ansiedad tan grande por su ambición desmedida. Termineos estas líneas, sí, pero diciendo en voz muy alta que Ricardo Jiménez Oreamuno y los que financiaron su fracasada candidatura, así como en buena parte las Juntas Provinciales adictas a aquellos señores, serán responsables ante el país y ante la Historia de lo que está ocurriendo y de lo que en adelante pueda suceder.

¡Que sobre sus cabezas caiga el descrédito de nuestra Patria en el exterior. El desprestigio de Costa Rica, cuya buena fama de nación modelo estarán hoy mismo echando por tierra los grandes rotativos norteamericanos!

¡Y después hablan de patriotismo estos hombres: estos hombres que sacrifican el honor de la República porque, al perder en los comicios, sienten que sus dineros no volverán a las cajas fuertes de sus empresas!

Heredia

Sociales

Para los Estados Unidos partió el estimable joven don Otoniel Martínez. Deseamos al simpático deportista un feliz viaje.

De paseo estuvieron en esta ciudad don Manuel Chaves y su encantadora hija María Isabel, procedentes de San Rafael de Poás.

Comerciales

El cumplido agente de victrolas, don Jaime Pacheco, ha trasladado su oficina de agencias y representaciones frente a la Floresta.

8 de Diciembre

Con mucha pompa se ha celebrado este año el día de nuestra patrona la Purísima Concepción de María, con solemnes rosarios y misas, como también la hermosa procesión con la divina imagen, amenizada por la banda militar. La iglesia estaba regamente adornada por el artista don José García, a quien felicitamos. Celebraron los oficios divinos los reverendos sacerdotes González, Benavides y Gómez.

De política

Muy satisfechos se encuentran todos los agricultores con los distinguidos ciudadanos Presbítero José J. González, Lic. Víctor Trejos y Lic. Asdrúbal Villalobos, candidatos electos al Congreso Constitucional de 1924 a 1928. Deseamos que estos caballeros hagan una brillante labor en bien de la Provincia de Heredia como también de la República.

CORRESPONSAL

Tucurrique

La fiesta de la Inmaculada

A las 11 del día empezaba a notarse gran aglomeración de gentes que de diferentes lugares venían. Alegres piezas ejecutaba la filarmonía de Cervantes, compuesta por su buen número de muchachones alegres y populares.

En la noche hubo solemne rosario y a continuación recitaciones a la santa imagen en su nuevo y hermoso templo, por las niñas Consuelo Alfaro y Conchita Fajardo.

A las 8 de la noche retreta y juegos de pólvora frente a la casa cural.

Toda la noche fue alegre pues nadie durmió ni le dejaron pegar los ojos.

Al día siguiente rosario solemne a las 8 de la mañana, sacando la virgencita alrededor de la plaza. Después de todo cada cual salió para su casa, satisfecho de haber concurrido a dicha fiesta. Pero no hubo sacerdote que nos sacara del lance fortuito en que nos encontrábamos. Ojalá Monseñor Castro piense mucho en Tucurrique.

CORRESPONSAL

Rezagos de ayer

En el Colegio de Señoritas el Dr. Encinas y el Dr. Luján Ripoll ofrecieron una interesante fiesta intelectual

El doctor Encinas que se distinguió en la vida parlamentaria del Perú defendiendo los derechos de la mujer a propósito de defender la ley sobre divorcio, ocupó la tribuna del Colegio de Señoritas para disertar sobre la mujer peruana. Tan importante tema fué desarrollado por el conferencista con una profusión de datos acerca de la historia del Perú. Comenzó su disertación narrando la época lejana del régimen del matriarcado en las tribus de indios anterior a los incas. Tuvo momentos muy felices cuando narró la vida de la mujer durante el dilatado período de los incas. Contó los servicios que la mujer prestó en aquella época a la Religión y al Estado. Y dijo que los incas significaron a la mujer que su condición social y legal era superior a la que en épocas análogas se encontraba la mujer en la civilización de oriente y aun en las europeas. Ingresando luego el conferencista a la época contemporánea contó la forma como la mujer seguía en el Perú el desarrollo de las nuevas orientaciones femeninas a pesar de que el conservatismo trataba de detener ese impulso. Se refirió a algunas de las intelectuales de más renombre en el país.

Al terminar el doctor Encinas su interesante oración fue aplaudido por las alumnas y felicitado por la directora y profesores del Colegio.

Luego el doctor Luján recitó una hermosísima composición titulada "Madre", que fue del agrado de la concurrencia.

El profesor de música del Colegio obsequió a los huéspedes peruanos con el Himno Nacional de su patria.

El doctor Encinas antes de dirigirse a San Salvador ofrecerá una última conferencia en la Facultad de Derecho sobre la vida universitaria en el Perú.

También tenemos conocimiento de que estos distinguidos intelectuales preparan una interesante velada de carácter literario musical que ofrecerán a nuestra culta sociedad en el Teatro Nacional. En ella se dará a conocer algunas de las partes más interesantes de la ópera peruana Ollanta, escrita por el maestro de la misma nacionalidad Valle-

riestra, sobre el tema de un hermoso drama incaico. Se ejecutarán asimismo el Himno al Sol, música sagrada, los funerales Atahualpa y otras bellísimas producciones del folclore musical incaico.

El doctor Encinas hará una amena disertación sobre la música incaica y las leyendas, creaciones mitológicas y literarias de los aborígenes peruanos.

El doctor Luján Ripoll, nos obsequiará con un magnífico recital de sus mejores composiciones inéditas, muchas de las cuales ha tenido la delicadeza, el notable bardo peruano de

escribir especialmente para la velada en preparación, dedicándolas a nuestra sociedad.

Los nuevos alumnos graduados en la Escuela Normal

La Escuela Normal de Costa Rica clausuró sus labores el sábado pasado con un bonito programa. Los nuevos alumnos a quienes felicitamos efusivamente son los siguientes: Noemi Alvarado Lépez, Heredia, Ciudad. Zulema Alvarado Lépez, Heredia. María Ester Alvarado

León, San José. San Pedro. Manuel Antonio Argüello Rodríguez, Heredia, Ciudad. Helia Barahona Fernández, Cartago. Margarita C. Beer Molina, Heredia. María Adelia Blanco Rivera, Cartago. Helia Bolaños Castro, Heredia. Santo Domingo. Rosa María Cabezas Quesada, Alajuela, Ciudad. María Camacho Jiménez, San José. Desamparados. José Angel Carazo Castriello Guanacaste, Liberia. Elena Castro Carvajal, Alajuela, Ciudad. Evangelina Castro Hidalgo, Alajuela, Ciudad. Enrique Cortés Chaverri, Guanacaste, Liberia. Fernando Dobles Ortiz, Heredia, Ciudad. Aida Fernández Matheu, Alajuela, Ciudad. María Aurelia González Villalobos, Heredia. Santo Domingo. Carmen Hernández Madrid, Cartago, Ciudad. Adilia Iriás Trejos, Heredia. Marta Lizano Molina, Heredia. Rita Martínez Paniagua, Heredia. Odalia Montero Madrigal, San José. San Vicente. Inés Mora Naranjo, San José. Desamparados. Graciela Morales Flores, Heredia, Ciudad. Luz Morales Pérez, Heredia, Ciudad. Marina Morux Davis, Alajuela, Ciudad. Nelly Quesada Arias, Alajuela, Ciudad. Dimas Ramírez Fallas, San José, Ciudad. Eloisa Ramírez Benavides, Heredia, Ciudad. Humbelina Sáenz Zumbado, Heredia, Ciudad. Héctor Ulloa Fonseca, Heredia, Ciudad. Zeneida Zamora Trigueros, Heredia, Ciudad.

Cómo queda integrada la Municipalidad del cantón central de Heredia

Don Julio Sánchez Lépez, ehandista.
Don Rafael Arías Bonilla, jimenista.
Don Alfredo González Flores por el volismo.
Don Lisímaco Quesada Robles, ehandista.

SUPLENTES
Don Joaquín Salazar Vargas, ehandista.
Don José Martínez Montoya, jimenista.
Don Francisco Ovares Salazar, ehandista.
Heredia, 11 de diciembre de 1923.

La Gran Vía
ACABA de RECIBIR para NAVIDAD
Selecta confitería. Frutas cristalizadas. Dátiles y ciruelas francesas. Frutas en su jugo 'Del monte'. Espárragos 'Del Monte'. Garbanzos españoles. Hongos secos. Frutas evaporadas. Galletas gran surtido—SERVICIO A DOMICILIO.
Teléfono 754

LA Sastrería de Montero
Ha sido trasladada al local nuevo de los señores **González Lahamann**
150 varas al Norte del almacén de Steinvorth, donde se atiende siempre con esmero a su distinguida clientela.

Anunciamos
Chevrolet
Modelos Superiores
1924
COMBINAN
Perfección -- Mecánica con
ELEGANCIA
\$ 1025 -00 ORO AM.
con Magneto BOSCH
PARA PORMENORES:
Costa Rica Motor Co.

Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los dientes contra la PIORREA. Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.
Dr. M. Fischel
DENTISTA AMERICANO
Frente al Correo San José, Costa Rica. Depósito permanente. Ritas muestras y precios. Teléfono 683 - Apartado 434

MARMOLERIA
de ANTONIO PORTUGUEZ S.
Ofrece trabajos en mármol, granito, bronce, y una existencia de estatuas, macetas, etc.—Agente Representante la famosa casa del Profesor Froli, de Carara, Italia.—Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.
Avenida 10, Oeste—Las Pilas Calle del Cementerio.

Fiesta Infantil en el Parque Central

El domingo próximo a las 13 hs. (1 p.m.) se llevará a efecto en el Parque Central de esta ciudad una simpática fiesta infantil organizada por las cooperadoras salesianas de San José, a beneficio de los huérfanos pobres que se educan en las escuelas profesionales de los salesianos en Cartago.

Tomarán parte en ella niños y niñas de nuestra sociedad y habrá toda clase de juegos apropiados, tinajas etc. etc. Así como también íteres en la Escuela Juan Rafael Mora a 25 cts. la entrada.

También han sido facilitados por varias personas autos para dar pequeños paseos por lo que se cobrará la suma de 0.25 cts. los grandes y 10 cts. los niños.

Han sido ya nombrados los presidentes y presidentas honorarios para dicha fiesta, los cuales son todos niños y niñas.

A gozar, pues, en ese día y a la vez a contribuir para una obra de caridad.

Nuevo Hotel
Próximamente se inaugurará en Alajuela el Hotel América, del señor don Juan B. Romero Casal. Según los anuncios será un hotel de primera. Bien por el progreso local.

LA MINERVA
garantiza su trabajo

MARMOLERIA
M. VILLALTA E HIJOS
San José, Costa Rica - Pietrasanta, Italia
Contando en nuestro Laboratorio con gran variedad de artísticas obras últimamente importadas, es nuestro interés que nos visite, no dudando se animará a confiar en nuestros trabajos.

CACAO ESPECIAL
De venta donde SARAVIA Hnos. Marca QH
150 vrs. S. Hotel Washington

Juan Viñas
La Junta Electoral Cantonal, después de un minucioso y concienzudo estudio en los libros de votaciones, declaró legalmente electos Regidores propietarios de la Municipalidad que ha de fungir de 1924 a 1926, a los señores don Simón Muñoz Bonilla, don José Zúñiga Picado, don Rafael Rivera Campos. Suplentes don Elías Vargas Quirós y don Vicente Viñas.
Sindico propietario por Juan Viñas, don Miguel Guzmán u. ap. Suplente don Manuel Mora Granados. Por el distrito de Tucurrique, Propietario don Juan Rafael Calvo Rojas y Suplente don Francisco Astúa Ruiz.

Las elecciones se practicaron en orden, sin el menor disgusto en los sufragantes, lo único que se lamenta hoy es la actitud de los sufragantes para acercarse a las mesas, parece que obedecieran a alguna consigna, pues la mitad de la gente se quedó sin votar.

CORRESPONSAL

En el barrio Luján fue herido un niño

En el barrio Luján ocurrió el domingo pasado un hecho bastante sensible que ha sido muy comentado por el vecindario.

Por cuanto el menor Ramón Sequeira, de doce años de edad, se introdujo en un huerto de Francisco Morales Coto, fue herido por éste—según el decir del pequeño y de varias personas—con un cuchillo.

Las lesiones le fueron producidas en una pierna y son de cuidado.

Este suceso provocó la indignación general.

Morales Coto se encuentra detenido a la orden del Juez del Crimen y ojea ser el autor de semejante atentado. Esto lo aclararán debidamente los Tribunales de Justicia.

Aquí cabe un comentario. Si es verdad que el pequeño merecía un reproche por su acción, también es muy cierto que hay autoridades que son las llamadas a corregir estas faltas, resultando muy censurable que un hombre castigue de un modo tan inhumano a un muchachito.

Teatro Variedades

Esta noche se estrenará en el Teatro Variedades una magnífica obra de arte italiano que debía haberse estrenado el domingo.

Se titula "La ilusión del Padre Martín" y es la última y más notable producción de la Unión Cinematográfica Italiana.

Está basada en la soberbia comedia de Cornon y Grauge e interpretada por los notables artistas Francisco Amadio y Augusta Raspantini.

Es una obra de arte exquisito que debía haberse estrenado un domingo, pero se estrenará esta noche por tener que mandarse dentro de breves días al exterior.

Esta noche en el Variedades se dará una selecta tanda popular a 25 céntimos lunetas y 10 céntimos galerías.

Se proyectará la segunda parte de la famosa película "Los Misterios de Montfleury" que es un verdadero modelo de arte en su género. Tanto por su argumento y emocionantes escenas como por su colosal interpretación y lujosa presentación escénica.

La recomendamos eficazmente a nuestros lectores.

"La señorita está loca"

Se representará esta noche en el América en función popular a un colón.

Es una preciosa comedia en tres actos, debida a la fecunda pluma del aplaudido autor Felipe Sassone, que ha sido el éxito más famoso que la Compañía de alta comedia Telmo Montalt ha obtenido en la campaña artística que con tanto acierto viene realizando en el Teatro América.

La boda Umaña Solano

El domingo en la noche se efectuó la ceremonia matrimonial del señor don Anibal Umaña y la señorita Adela Solano, la cual anunciamos en nuestra edición anterior.

Numerosos amigos de los jóvenes contrayentes hicieron acto de presencia en el acto, entregándose a los placeres del baile después de la ceremonia religiosa.

Un esmerado servicio de cantina a cargo de don Rubén Guevara, sirvió para obsequiar a los concurrentes.

Entre los regalos recibidos por la señora Solano de Umaña, anotamos las cartulinas siguientes:

Amelia Araya, Juana M. de Rodríguez, Isaias Mavallo y señora, Miguel A. Peña y señora, Jaime Nichos y señora, Marcelina Calderón, Socorro Umaña, Eloy Vargas, Guillermo Gómez Coto, Juan F. Rodríguez y señora, Esperanza Valerín, Francisco Bolaños Ch., Arturo Alpizar y señora, Alberto Renaud, Claudia Guevara, Miguel Guevara y señora, María E. Cascante, Eduardo Garnier y señora, Víctor Manuel Ramírez y señora, Rafael Carranza M., Carlos Alvarez y

señora, Teresa Gómez, Juana Cañas, Angelina Vásquez, Exequiel Muñoz y familia, José Luis Quirós M. y señora, Teresa de Cubero, Alfredo Jocka y familia, Teodosio García y señora, Claudia B. de Ortega, Rosa González, Moisés Artavia F., Dora Porras, Jesús Salas y señora, Silveria v. de Porras, Alicia Méndez, Rafaela Otárola e hijos, María B. de Cedeño, Marta Alpizar, Fernando Cordero P., Hortensia de Guevara, María Martín, Juan Rafael Villalobos y señora, Trinidad Jiménez y señora, María L. Calderón, Teresa Montoya, Ester y Mercedes Leiva, Rosario y María Martín, Zoraida Antillón, Máximo Morales y señora, Rubén Mora U., Gerardo Solano Ulloa, Ofelia Muñoz y hermanas y Fernando Castro Castro.

La novia lucía un hermoso traje de crespón de seda blanco, sirviendo de portacopa la niñita Himilce Guevara.

Los nuevos esposos salieron para San Pedro de Montes de Oca en viaje de bodas de donde regresarán a fijar su residencia en esta capital.

Por la ventura de los nuevos esposos formulamos nuestros sinceros votos.

CARNOL

(PASTILLAS)

REMEDIO FAMOSO PARA ENGORDAR

DE VENTA EN DROGUERÍAS Y BOTICAS

Aviso Importante

AL PUBLICO

Se previene al público que, al recibir billetes de banco, se abstenga de aceptar aquellos formados con dos pedazos de diferentes numeraciones, unidos con una tira de papel. Examinense pues, los billetes remendados y véase que ambos pedazos tengan el mismo número.

BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA.
San José, Diciembre 4 de 1923.

Quiere Ud. hacer un buen regalo de Navidad?

Visite hoy mismo

"La Dama Elegante"

DE

Venancio Martínez

Allí encontrará todo el mundo a precios ínfimos:

- Perfumería
- Pieles
- Pañuelos
- Fantasías de algodón
- Medias y calcetines de seda
- Corbatas
- Artículos de carey
- Alfombras
- Carteras
- Joyería en baratillo
- Encajes
- Billeteras
- Colchas
- Cigarreras de plata
- Almohadones

y toda clase de objetos de arte a precios sin competencia

Acuda con su trabajo a la Imprenta MINERVA

Una Ocasión

Se venden tres casas; una victrola eléctrica con metrela y 100 discos catalogados, muchos radios; una numeradora automática hasta 100 000; un amperómetro; dos juegos de bolas para billar; una máquina para hacer ojales y otra de escribir Oliver no. 5; un rifle 44 de 25 tiros.

Se compra una pianola se oca. sión.

Entenderse en la AGENCIA DE FUNERALES Y CIRCULO CION MORA POVEDA, la que cuenta con el mejor surtido de doce clases diferentes en esque. las mortuorias y participación de matrimonio.

Llegaron canarios, muy buenos cantores. Importados de Alemania.

Teléfono 842
Calle 8ª Sur, Av. 16 y 18

A los clientes de LA "VICTOR"

Acabamos de recibir un cable avisándonos que están por llegar

Cuatro Mil Discos VICTOR

Estarán aquí a tiempo para Navidad!!

Compre solo discos "VICTOR". - - - Vienen verdaderas novedades.

Gran Surtido de Victrolas

PIZA E HIJOS

Distribuidores de The Victor Talking Machine Co. Camden, N. J.

La boda Mendiola - Bengoechea



Fot. Hernández

DON MANUEL J. DE MENDIOLA



Fot. Hernández

SEÑORITA MARIA LUISA BENGOCHEA

A una novia

Alma blanca más blanca que el lirio.
Frente blanca, más blanca que el cirio
Que ilumina el altar del Señor;
Ya serás por hermosa encendida,
Ya serás sonrosada y herida
Por el rayo de luz del amor.

RUBEN DARIO

Pareciera que estos lindos versos del poeta de nuestra hermana del Norte, hubieran sido escritos para las bodas de la señorita María Luisa Bengoechea, de belleza singular, gala de nuestra sociedad, que en ella ha mirado siempre con afecto y especial predilección a una de sus glorias triunfales de nuestra juventud femenina, y que unirá hoy sus destinos a los del caballero don Manuel J. de Mendiola, joven estimable que ha consagrado sus energías a formarse una posición halagadora e independiente.

El cortejo nupcial

El Ilustrísimo señor Arzobispo de la Arquidiócesis Dr. Oton Castro, impartirá la bendición matrimonial a los jóvenes prometidos, y actuarán como padrinos el Ing. don Manuel E. Vázquez y doña Piedad Zaldívar de Mendiola, Lic. don Juan Rafael Argüello de Vars, y doña Lascala Dent de Bengoechea, don Venancio A. García por sí y en representación de don Santiago Alvarado y doña Teresa Alvarado de Dent, don Juan Dent y doña María Teresa de Obeso, Ing. don Francisco de Mendiola y doña Amalia Dent de Vázquez, don Cayetano López García y doña Luisa Chacón de Alvarado por sí y en representación de doña Julia Domínguez de Flores, Dr. don Amancio Sáenz y doña Barquetta Valverde de Marín, don Alfredo Oreamuno y doña Narda Ingala de Esquivel, don Ricardo Steinvorth y señorita Isabel de Mendiola, don Walter J. Field y señorita Flora Hernández Esquivel, don Rubén Esquivel, de la Guardia y señorita Rita López, don José Joaquín Oreamuno y señorita Arabela Guardán.

Padrinos ausentes

Estando vinculados los contrayentes con estimables personas ausentes de Costa Rica, han sido designados

para padrinos también don Guillermo Meléndez y doña Emilia Bischo de Meléndez, residentes en San Salvador. Lic. don Daniel Gutiérrez Navas y doña Adela Gutiérrez de Gutiérrez Navas, residentes en Mangus, Nicaragua. Don José de Urbizu y señorita Rosa Maestre de Urbizu, residentes en París.

EL DIARIO DEL COMERCIO, que en mucho estima a los jóvenes contrayentes, formula sus votos muy sinceros por la dicha y ventura del nuevo hogar.

María Luisa Bengoechea

La cantante que esta noche ha de unir sus destinos a los del caballero don Manuel J. de Mendiola, pertenece a una de las familias más distinguidas y estimables de nuestra sociedad. Nacida en el hogar del caballero don José Luis Bengoechea y doña Lascala Dent, ha tenido una esmerada educación y desde sus primeros años brilló no tanto por su belleza física y su gracia femenina sino por sus dotes especiales que han hecho de ella un dechado de virtudes.

Manuel J. De Mendiola

El caballero que hoy ha de entregar su nombre a la elegida de su corazón, es hijo del recordado caballero don Francisco de Mendiola Boza, de gran memoria en Costa Rica, y de la distinguida matrona doña Piedad Zaldívar. Recibió una esmerada educación en el Colegio Seminario; viajó luego por diferentes países de Europa y ha conquistado con su trabajo un lugar preferente en el comercio de la capital.

Sociales y personales

Natalicios

Celebra hoy la fecha de su natalicio doña Aydee Alvarado de Urbini.

—Celebran hoy la fecha de su natalicio las señoritas María de los Angeles Yglesias R., Rosalina Baldioceda Castro y Blanca Echeverría Velásquez.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio el Prof. don Justo A. Facio y doña María del Rosario Brenes.

—Celebran hoy la fecha de su matrimonio don José Ma. de León Páez y doña María Coronado Castro (1908), D. Claudio Doswel M. y doña Mercedes Carranza (1909), don Jesús Sauma y doña Ramza Barzuna (1912).

Recordatorios

Cumplen años hoy de haber fallecido doña Deidamia Carranza de Rohrmoser (1877), don Luciano Sartorasi P. (1922) y doña Oliva Castro de Tinoco (1914).

—Cumplen años hoy de haber fallecido don Pedro Gagini (1882) y Monseñor Juan Gaspar Stork.

Participación

Acusamos recibo de la esquila, en la cual don José Manuel Dueñas y señora se han servido participarnos el próximo matrimonio de su hija Deidad con el señor don Patrick Sullivan. En la misma esquila doña Anie v de Sullivan, madre de del novio nos hace la misma participación. Damos las gracias por las esquelas recibidas y formulamos nuestros votos por la ventura de la gentil pareja.

La boda González - Morales

Se ha fijado el 26 de los corrientes a las 8 de la noche para la celebración de la boda del señor B. A. González y la señorita Himilce Morales.

La boda Montero-Herra

Hoy a las seis de la mañana debe efectuarse en la casa de habitación de don José María Zeledón Brenes, la ceremonia nupcial del Dr. don Alejandro Montero y la señorita Bettina Herra. La ceremonia tendrá un carácter rigurosamente familiar. Por la ventura de los jóvenes desposados formulamos nuestros muy cariñosos votos.

La boda Moya - Acuña

En la Capilla del Sagrario, a las 8 de la mañana de hoy, se ha de efectuar la ceremonia matrimonial del caballero don Rafael Moya Saravia, y la señorita Adela Acuña Braun.

La venturosa pareja ha de ser apadrinada por el Lic. don Octavio Moya por sí y en representación del Dr. don P. Jugo Delgado y la señorita Ángela Acuña, Lic. don Claudio González Rucavado por sí y en representación de don Jorge Acuña Braun y la señorita Elena Braun, don Bernardo Saravia y señorita Rosita Moya, don Fabián Esquivel y doña Zoraida Saravia v. de Fernández, Ing. don Federico Gutiérrez Braun y doña Aurelita Herrero, por sí y en representación de la señorita Margarita Lera, don Luis Uribe y doña Hortencia M. de Moya, don Alfredo Moya y doña Marta Pagés de Uribe, don Luis Montalvo y señorita Amalia Chamorro.

Nosotros que en mucho estimamos a los jóvenes que han de unir hoy sus destinos les enviamos nuestro parabién muy sincero, y deseamos para el nuevo hogar todo género de ventura.

La hermosa fiesta salesiana del domingo pasado en Cartago

Inauguración del Santuario

Hermosa y conmovedora resultó la fiesta. De esta capital salió un tren expreso a las 8.30 de la mañana, conduciendo a los padrinos nombrados al efecto y gran número de selectos invitados. En la estación de Cartago la Filarmónica del Colegio obsequió a los visitantes con la ejecución de alegres piezas. El amable y talentoso Director del plantel fué a encontrar a los concurrentes para darles la bienvenida y conducirlos al lugar de la fiesta. El nuevo templo es de arquitectura armoniosa y delicada. Con la concurrencia de los invitados y de selecto público cartaginés, fué oficiada una solemne misa cantada, presidida por el señor Arzobispo Diocesano y oficiada por el presbítero Camacho. El coro estuvo muy bien y el Ave María cantada por el Sr. Bousquet sencillamente admirable.

Un padre dominico de gran intelecto y mejor orador pronunció el sermón que fué muy del agrado de todos. Después de la ceremonia religiosa los padrinos de tan precioso santuario fueron obsequiados con un suculento y muy bien servido almuerzo, reinando en él una franca y sabrosa alegría. Terminado éste fue representada una comedia por los alumnos del plantel alusiva al trago, muy bien interpretada y

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar en el Parque Central a las 20 hs 8 p. m.)

- I. Marcha Troyana, Berlioz
- II.—Fechoría de bandidos. Obertura. Suppé.
- III.—Serenata (estreno). Parés. Fiesta Árabe, Danza Sudañesa. Suigine.
- IV.—Madame Butterfly, fantesía. Puccini,
- V.—Capricho, tango, estreno. J. Santis.

El Director, CESAR A. NIETO

Dirección General de Bandas, 11 de Dic. de 1939.

No olvidar la imprenta MINERVA

muy aplaudida por todos los presentes.

El obsequio llevado por los padrinos ascendió a una suma de dos mil colones y fué voluntariamente lanzada otra suscripción que monta a regular suma para la adquisición del órgano que le falta aún al nuevo templo.

Los asistentes fueron obsequiados con una preciosa imagen de María Auxiliadora como recuerdo de tan simpática fiesta, de la cual quedaron muy complacidos todos los invitados, especialmente muy agradecidos de las atenciones del bondadoso Reverendo Padre Soldati, digno director del Colegio de los Salesianos, plantel útil y necesarísimo donde se educa cristianamente y se forman los ejemplares obreros del porvenir.

Boda González - Aguilar

En la casa de habitación del Lic. don Tomás Fernández Bolandi y su señora esposa, se ha de efectuar a las 8 de la mañana de hoy la ceremonia matrimonial del señor don José Luis Sáenz y de la señorita María Rosa Aguilar Aguilar.

Impartirá la bendición a los nuevos esposos el Sr. Cura de la parroquia de la Merced, Presb. don Rosendo de Jesús Valenciano, y serán apadrinados por don Francisco González Soto y doña Rosa de Fernández, don Jorge Zeledón y doña Rosa Alvarado de Kelth, don Agustín Atmella y doña Claudia de Zeledón, Lic. don Jorge Aguilar Morúa y doña María Teresa de Atmella, don F. González y doña Sara Aguilar de Montelegre por sí y en representación de doña Natalia Morúa de Aguilar, don Roberto Zeledón y doña Carolina de Soley, don Arturo González y señorita Adriana Echeverría, don Enrique Wollenweber y doña Hortencia de González, don Ricardo Villegas y señorita Leticia Gutiérrez.

Estimados elementos de nuestra sociedad, los jóvenes contrayentes cuentan con la unánime simpatía de quienes les han tratado.

EL DIARIO DEL COMERCIO formula sus votos muy efusivos por la ventura de los nuevos esposos y la dicha del hogar que ha de fundarse.

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DEL DIARIO DEL COMERCIO

Italia y España deberán vivir en armonía con Francia

Cayó en poder de los guardacostas norteamericanos el "rey del contrabando"

Italia y España deberán vivir en armonía con Francia, según Pérez Caballero.

Paris, Dic. 11.—En el periódico parisién "Le Journal", aparece en la edición de hoy un artículo firmado por el ex-Ministro de Estado y ex Embajador señor Pérez Caballero, comentando el viaje que realiza por Italia el Rey Alfonso XIII y en que manifiesta que, a pesar de ser adversario de la dictadura militar, viviendo fuera de España sólo ve en ese viaje la imagen de la patria adorada.

Recuerda, sin embargo, que ese viaje regio a Italia lo preparó durante el desempeño de su cargo el Ministro de Estado con el gabinete del Marqués de Alhucemas, el señor Santiago Alba, llegando a detallar todo lo que se refería al mismo, menos la fecha, aunque se suponía y se daba a entender que se verificaría dentro del año actual.

El señor Pérez Caballero sostiene que la aproximación entre Italia y España debe tener que vivir en armonía con Francia, pese a cuanto se diga por los extremistas en política internacional y no obstante los rozamientos y las malas inteligencias que ha habido hasta ahora que son, ciertamente, de carácter pasajero.

Agrega que el Norte de Africa ofrece un admirable campo de acción para el desenvolvimiento de las iniciativas y el trabajo conjuntamente por los tres países, irradiando la paz bienhechora sobre los demás continentes.

España e Italia—dice—deberán buscar a Francia en

el camino de la paz y uniendo a ella por espíritu e interés países como Portugal y Rumania, de raíz latina, y las repúblicas hispanoamericanas con lo que sellarán la obra de amistad y civilización y convirtiéndose en la fuerza más positiva del progreso.

La prohibición planteada en la Cruz Roja.

Buenos Aires, Dic. 11. La cuestión de si la conferencia panamericana de ciudades de la Cruz Roja, debe declararse partidaria de la prohibición, fué planteada en la sesión plenaria por el doctor Angel M. Giménez, de la Argentina, quien presentó un telegrama del Presidente de los Estados Unidos felicitándolo por haber defendido el prohibicionismo en su país. La moción fué referida a la subcomisión sobre alcoholismo, de la cual no se esperaba que saliera.

Muchos de los delegados apoyaron al doctor José Leffevre, de Panamá, quien sostuvo que la cuestión era semi política y que por lo tanto no cabía en los propósitos de la conferencia de la Cruz Roja, mientras John Barton Payne informaba a la conferencia que los delegados americanos lamentaban haber presentado un asunto que pudiera provocar controversia.

Joaquín Llambias, Presidente de la Cruz Roja argentina, fué elegido presidente de la conferencia y el coronel Furber, secretario general, después de lo cual la labor de la conferencia se dividió en dos comités, uno de urbanización y otro médico.

Se abren de nuevo las puertas de la tumba del Rey Tut Ank-Hamen.

Ossining, Dic. 11.—Las puertas exteriores de madera de la tumba del Rey Tut-ank hamen han sido abiertas de nuevo. Ya han comenzado los preparativos para penetrar en la cámara interior donde reposan los restos momificados del Faraón desde hace treinta centurias.

Se asegura que el egipcio Mr. Howard Carter, ha hecho un arreglo con el gobierno del país y los trabajos procederán sin interrupción hasta terminar.

La política exterior de Francia

Paris, dic. 10.—El primer ministro Poincaré hizo una extensa relación de la política exterior del gobierno ante la Comisión de Asuntos Exteriores del Senado. Antes de esto el senador Barón D'Estournelles de Constaat había anunciado su intención de interpelar al gobierno acerca de las causas y consecuencias del presente aislamiento de Francia.

M. Poincaré contestó al Barón D'Estournelles que no le sería difícil demostrar al Senado que Francia no está aislada. Como no convinieran los argumentos de M. Poincaré al Barón de D'Estournelles, a n u n c i ó que decidía mantener su interpelación.

Los estudiantes no quieren dar garantías

Viena, dic. 11.—Los estudiantes alemanes de la Universidad de Viena, que se clausuró el mes pasado a

causa de una manifestación antisemita, se han negado a ofrecer garantías contra la repetición de actos de igual naturaleza. El Senado ha ordenado, sin embargo, que la Universidad vuelva a abrirse mañana.

Capturan al rey de la bebida

Nueva York, dic. 10.—La goleta británica Tomako que posee máquina auxiliar, una de las más audaces embarcaciones dedicadas al tráfico de licores, cayó esta mañana en manos de los guardacostas después de un violento encuentro a seis millas de Seabright, N. J. y en ella fue encontrado William "Rummy Bill" McCoy, calificado por los agentes del gobierno como el "rey del contrabando".

La tripulación compuesta de ocho hombres, incluso el capitán George Downey, fue trasladada a bordo del Lexington. Downey declaró que no le importaba la captura, a causa de que el tratado de las doce millas entre la Gran Bretaña y los Estados Unidos referente al transporte de licores, aún no había entrado en vigor.

Mientras las tripulaciones de los guardacostas registraban la goleta fue que descubrieron en una bodega a McCoy, entre las doscientas cajas que quedaban de un cargamento de 4200. En sus bolsillos se encontraron billetes de banco por \$ 60,000 y en la caja de caudales del buque \$ 30000 más. McCoy dijo que todo ese dinero lo había recibido de las embarcaciones contrabandistas de New Jersey que se habían acercado a su goleta.

"Yo estoy dentro de mi

Labor del Colegio de Señoritas

Las que se van...

El Colegio Superior de Señoritas clausura pasado mañana sus labores con un acto público que resultará sin duda ninguna muy importante. En él recibirán el título de maestras normalistas un grupo de encantadoras e inteligentes damitas. Ellas compartieron la labor de seis años de estudio, de juegos, alegrías y hasta de congojas, son las que se van, las que no vuelven más... Las compañeras de los grados inferiores irán a los campos a pasar las vacaciones o bien se quedarán en la ciudad pero siempre retornarán a las clases con la misma alegría de una mañanita de junio, las otras, las nuevas normalistas entran en un período muy distinto de vida. Ya no son las colegialas caprichosas que corrían por el prado en persecución de una mariposa, ni las niñas alegres y juguetonas que provocaban charlas sutiles en los recreos, ya son maestras, tienen licencia para enseñar al que no sabe como el Divino Maestro.

Las nuevas graduadas en el presente curso son las siguientes:

III NORMAL A.

Carmen Alvarado, Ethel Alvarado M., Marta Bermúdez M., Luz Carvajal P., Emilia Castro L., Margarita Carranza P., Consuelo Gutiérrez, Clemencia Gámez, María del Carmen Herrera, Delia Monge M., Josefina González, Noemí Morales M., Mercedes Salazar B., Dora Shielzeth, Elia Soto, Claudina Villalobos, Virginia Zeller, Consuelo Arias, Luz Solera P., Judith Herrera J.

III NORMAL B.

Mercedes Aguilar L., María Alvarado S., Margarita Alvarez, Anita Bejarano, Graciela Cervantes, Carmen Céspedes, Vitalia Fuentes, Emma Guzmán, Cidalice Hernández, Mercedes Lara, Anita León, Margarita Martínez, Mercedes Obregón Alicia de la Paz, Adilia Paris, Carmen Quirós, Marta Quesada, Celestina Rodríguez, Paulina Sánchez M., Hilda Ugalde, Margarita Zúñiga.

perfecto derecho fuera de las tres millas del límite de las aguas jurisdiccionales americanas y todos los agentes de aduanas y agentes prohibicionistas y reformadores de los Estados Unidos pueden irse al diablo, pues los venceré", se dice que dijo McCoy mientras salía de la goleta.

Irregularidad que debe solucionarse en el acarreo de la correspondencia

Los sacos del correo que llegan a esta capital procedentes del exterior son conducidos de la estación al edificio de correos en carretones descubiertos y en condiciones poco recomendables, al extremo de que fácilmente se pueden extravíar varios bultos.

Esta irregularidad debe subsanarse y tiempo es ya de que el departamento aludido tenga un vehículo especial para tal servicio.

Una anciana fallece a consecuencia de la mordedura de una serpiente

En la finca "El Marañón" de Esparta vive la familia Solís, honorable y trabajadora y sobre todo muy estimada en el lugar. Compuesta de varios miembros se dedica con afán a las tareas agrícolas.

Una noche se encontraban completamente solas en la casa la señora Rafaela de Solís, anciana de 64 años de edad y una nieta suya que esa noche se hallaba algo enferma. Cerca de las diez, la nieta que estaba muy enferma llamó a la abuelita diciéndole que tenía miedo y que oía un ruido raro cerca de la puerta.

La abuela creyó que era el viento. Sin embargo, como la nieta insistiera, la buena viejecita se levantó y abriendo la puerta tranquilizó a la niña. En el mismo instante la anciana lanzó un grito: habla sentido dolor en una pierna.

Vivamente agitada corrió al lado de su nieta y abrazándose a ella le dijo que no era nada, que se calmara. Pero los efectos del terrible tóxico fueron fatales y muy pronto sentía doña Rafaela sus consecuencias.

Dos horas después falleció abrazada a su nieta. Cuando llegaron los demás familiares que andaban en el poblado encontraron un cuadro horripilante. La pequeña presa del pavor más espantoso gritaba: ¡Suéltame abuelita, tengo miedo!

Aquella noche la pobre familia pasó la más cruel de las angustias y al día siguiente se efectuó el sepelio.

Paz a los restos de la venerable anciana.

Robo de casimires

Uno de los comerciantes extranjeros que andan por esas calles de Dios ofreciendo casimires ingleses, ha sido víctima de un sujeto que lo acompañaba en calidad de peón, esto es, que cargaba los fardos.

En una de tantas casas se detuvo el comerciante cuyo nombre no sabemos, y mientras él entró a vender, el *attaché* alzó el vuelo.

Los detectives conocen del asunto.

Desgraciado suceso

Ayer en la mañana ocurrió un sensible accidente en el Teatro Adela.

El joven operario Miguel Monge quien trabaja en ese edificio como carpintero cayó desde una altura de ocho metros recibiendo fuertes golpes.

Fue atendido por el Dr. Pigueros y trasladado por la Cruz Roja a su casa de habitación.

Sigue bajando el cambio

El cambio continúa bajando notablemente. Ayer abrieron los bancos sus operaciones al 453 y en la calle se hicieron varias al 450. Las tendencias son de bajar mucho. No hay demanda y si mucha oferta. El comercio está en expectativa. Se espera una baja importante en el curso de la semana.

ORTIZ

JOYERO CHIC

Grandes Novedades

Certamen de Simpatía

Hemos empezado a publicar los cupones para el Certamen de Simpatía que abre el semanario mexicano "Revista de Revistas" para su edición especial dedicada a Costa Rica. Debe tomarse en cuenta que hay DOS CUPONES el No. 1. para elegir la mujer COSTARRICENSE más

simpática, y el No. 2 para igual elección entre las damas pertenecientes a las COLONIAS EXTRANJERAS residentes en Costa Rica.

Además de las dos reinas habrá cuatro damas de honor entre las costarricenses y dos entre las extranjeras.

CERTAMEN DE SIMPATIA

CUPON N° 1

Para el Concurso que abre el importante Semanario Mexicano "REVISTA DE REVISTAS" para elegir la mujer costarricense más simpática.

Nombre

Residencia

(Firma del interesado)

Señor Director del Diario del Comercio

NOTA: Estos cupones están debidamente controlados y no se aceptarán los que no sean tomados de este diario.

CERTAMEN DE SIMPATIA

CUPON N° 2

Para el Concurso que abre el importante Semanario Mexicano "REVISTA DE REVISTAS" para elegir la mujer más simpática de las colonias extranjeras residentes en Costa Rica

Nombre

Residencia

(Firma del interesado)

Señor Director del Diario del Comercio

NOTA: Estos cupones están debidamente controlados y no se aceptarán los que no sean tomados de este diario.

Teatro América

Miércoles 12 de Dicbre.

COMPANIA DE COMEDIAS
TELMO MONTALT

Función Extraordinaria
ENTRADA A UN COLON

La Señorita está loca

Teniendo gran demanda de palcos para los domingos en la noche y estando todos abollados, la Empresa ruega a las familias que los tienen, que avisen con dos días de anticipación cuando no puedan utilizarlos.

TEATRO VARIEDADES

Miércoles 12 de Dicbre.

A las 7 p. m. — Estreno de la Segunda Epoca

EL MISTERIO de los Montfleury

A las 8.30 p. m.—Gran Estreno

La Ilusión del Padre Mártir

Mañana: RICHARDI y MIRKO

TEATRO OLIMPIA

Miércoles 12 de Dicbre.

Dos Grandiosas Tandas
A las 7 p. m.—A 25 céntimos
Continúa la interesante cinta

EL MISTERIO DE LA DAMA DE MONTFLEURY

A las 8.30 p. m. Función de Gala
Magnífico concierto por 5 Artistas Nacionales

Noche de verdadero Arte
Variado Programa

SUSANA GRANDAIS en

SUSANA y los Bandidos

Adultos \$ 0.75 Niños \$ 0.50

Teatro ADELA

Muy pronto se inaugurará con una compañía de primera clase de operetas, dramas y zarzuelas. Se preparan grandiosos estrenos

4 películas por semana

De las casas más acreditadas y con los mejores artistas.

Harold Lloyd, Chaplin, las Tadmadge, Gloria Swanson y Priscilla Dean.

El público debe prepararse para los estupendos espectáculos de este nuevo teatro.

Teatro Moderno

Muy pronto la grandiosa re-apertura de este coliseo de moda arreglado para la sociedad española.

En el Teatro Moderno pasarán las mejores estrellas del cine: Norma y Constance Tadmadge, Harold Lloyd, Charles Chaplin, Priscilla Dean y Gloria Swanson

Se tienen preparados cuatro grandiosos estrenos por semana: Sombras de ayer, Nanook del Norte, Amapola, El Hombre Mosca, El Flirt,

Y otras estupendas películas que tendrán un éxito escandaloso.

Nueva Directiva de la Facultad de Medicina

La nueva Directiva de la Facultad de Medicina ha quedado integrada así:

Presidente, don Solón Núñez.

Secretario, don Ricardo Moreno Cañas.

Vocales, don José María Barrionuevo, don Roberto Pupi, don Constantino Herdocia.

Fiscal, don Roberto Chacón.

PEQUEÑOS PRESTAMOS

Tenemos encargo de colocar una suma de dinero en cantidades no mayores de

¢25, ¢50, ¢75 y ¢100

neto para el cliente
Pagos semanales o mensuales
Garantía personal exclusivamente

COMPANIA FIDUCIARIA GENERAL

ALTOS DE LA MASCOTA
San José

El Presidente de Nicaragua y el retiro de los marinos americanos

Tegucigalpa, 8.

Al Diario del Comercio.

En esta capital los periódicos publican la sensacional noticia de que el Presidente de la Republica convocó a los conservadores a una asamblea general, con el fin de tratar del retiro de los marinos norteamericanos. Unánimemente se aprobó la hermosa gestión.

CORRESPONSAL

JUAN R. ACUÑA C. Electricista

Para cualquier trabajo en el ramo, llame al

Teléfono No. 688

y quedará usted satisfecho.

Taller: Detrás de La Dolorosa

Aclaración del Agente de Policía de Pavas

Don Ignacio Araya, Agente de Policía de Pavas, nos escribe diciéndonos que no son ciertos los conceptos de una nota publicada últimamente en este diario acerca de sus abusos como autoridad de aquel lugar. Nosotros nos hemos limitado a publicar los datos que sobre ese particular nos fueron suministrados por un vecino de aquel lugar. Lo que debiera de hacerse es levantar una información para esclarecer los hechos.

QUONG TAI CHONG & CO.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENAS C. R.

Los últimos duelos

Casimiro Vargas, de 58 años, vecino de Santa Ana, esposo de Domingo Chaves, hijo de Manuel Vargas y Pastora Arias.

Carmelino Meléndez, de 65 años, vecino del Hospital, viudo de Brígida Jiménez hijo de Dolores Meléndez y Martina Camacho.

Julia Romero, de 34 años, vecina de Catedral.

Juan Rafael Quesada, de 3 años, vecino del Hatillo, hijo de Belfort Quesada y Emilia Gutiérrez.

Isabel Alvarez Corrales, de 33 años, vecina de Alajuela, hija de Tomás Alvarez y Juana Corrales.

Inés Muñoz, de 70 años, vecina de Santiago de Puriscal, viuda de Francisco Barquero.

Lucas Cordero Esquivel, de 40 años, vecino de Orotina, esposo de Carolina Reyes, hijo de Arcadio Cordero y María Esquivel.

Julio Brenes Ramirez, de 38 años, vecino de Turrialba, hijo de Bartolo Brenes y Francisca Ramirez.

TACK HING LUNG y C.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

Vecindario sin agua

Los vecinos de la Botica Francesa se quejan de la escasez de agua en ese barrio. Las casas situadas en la acera Sur, lado izquierdo, carecen de agua durante las horas del día, teniendo los vecinos que pasar muchas molestias por semejante irregularidad. Otro tanto sucede en las casas de la manzana del Teatro Moderno y en muchos de los barrios del Carmen y de la Merced.

¿Qué sucede?...

Acuda a la Minerva

GRAN REALIZACION de Zapatos

Por 15 días donde

SABATINO

Visítenos y se convencerá. Calle de la Estación, 25 varas al Este de la Imprenta Alsina



No Se Raye Los Dientes

Embellézclos con este procedimiento científico

No trate de emblanquecer su dentadura empleando sustancias ásperas y raspantes. Si daña el esmalte, no podrá recobrarlo. Los polvos de pulimento deben ser suaves como el de Pepsodent.

Combata la película sucia. Hágalo como millones lo hacen hoy —empleando este procedimiento científico. Ud. y los suyos tendrán entonces dentaduras lustrosas, como las que Ud. ve por doquiera.

La película opaca

Su dentadura la cubre una película viscosa, que se adhiere a los dientes, penetra a los intersticios y allí permanece. Cuando no se le combate, forma capas que originan el sarro. La película descolora los dientes, haciéndolos parecer sucios. Los dientes sucios le quitan mucha de su belleza a millones de personas.

La película retiene también sustancias de alimento que se fermentan y forman ácidos. Mantiene los ácidos en contacto con los dientes, causando la caries.

En ella se reproducen los microbios, y éstos, con el sarro, son la causa principal de la piorrea. De

ahí que casi todos los males de la dentadura se atribuyen hoy a la película.

Métodos de terminarla

La película ha sido el gran problema de la dentadura. Los viejos métodos no acababan con ella. Aún los dientes mejor acepillados se descoloraban y cariaban. Los males de la dentadura iban en constante aumento. Pero la ciencia dental, tras largas investigaciones, ha encontrado dos métodos para destruir la película. Competentes especialistas han comprobado su eficacia. Las personas cuidadosas de todo el mundo ven y palpan ahora los resultados.

Se ha perfeccionado una nueva pasta dentífrica, preparada para cumplir los requisitos modernos. Su nombre es Pepsodent. En ella están incorporados aquellos dos grandes destructores de la película para uso diario.

Cinco nuevos efectos

Pepsodent produce cinco efectos que la ciencia exige actualmente. Uno es el de multiplicar el diges-

tivo del almidón en la saliva, que sirve para digerir los depósitos amiláceos de la dentadura, antes de que se fermenten y formen ácidos. Otro multiplica la alcalinidad de la saliva, el agente provisto por la naturaleza para neutralizar los ácidos de la boca, originadores de la caries. Deja los dientes tan bien pulidos, que la película se adhiere con menos facilidad.

Los cinco efectos se disfrutan a cada aplicación. La película, el almidón y los ácidos se ven combatidos constantemente. Nuevas fuerzas luchan día noche contra los enemigos de la dentadura.

Esto ha traído a un sin número de hogares en el mundo entero una nueva era en la limpieza de los dientes. Los resultados durarán toda la vida.

Envíe el cupón. Note que limpios se sienten los dientes después de usarlo. Observe la ausencia de la película viscosa. Vea cómo emblanquecen los dientes a medida que desaparece la película. Los resultados le sorprenderán y convencerán. Recorte el cupón ahora mismo.

GRATIS

Una prueba para 10 días

Este es un deber que tiene Ud. para sí mismo. Aprenda lo que significa la eliminación de la película. Déle a sus dientes su brillo natural.

Las personas cuidadosas, en todo el mundo, se limpian ahora los dientes de esta manera. Envíe el cupón.



Un destructor científico de la película. Limpia, emblanquece y protege los dientes sin emplear ingredientes que rayen o perjudiquen el esmalte. Recomendado por los más eminentes dentistas del mundo entero. De venta en tubos de dos tamaños en todas partes.

AGENTES EXCLUSIVOS EN COSTA RICA:
THE COSTA RICA MERCANTILE CO.
PLAZA DE LA ARTILLERIA
SAN JOSE

Un tubito para 10 días gratis

THE PEPSODENT COMPANY,
Depto R-2, Apartado 319,
San José, Costa Rica.

Remítanme un Tubito de Pepsodent para 10 días a la siguiente dirección:

Nombre.....

Dirección.....

Envíe un tubito para cada familia.

MOVIMIENTO DIARIO

Nacimientos

Ramona, de Isaac Solís y Angela Cruz.
Edvín, de Nicolasa Peraza y Albina Cubillo.
Orlanda, de María Corrales.
Jesús, de Lino Calderón y Libia Valverde.
María, de Gerardo Coto y María Luisa González.
Edgar, de Adela Sáenz.
Ana, de Adela Méndez.
Marlo, de Adán Rivas y Cristina Arroyo.
María, de Francisco Oviedo y Juana Hernández.
Violeta, de Víctor Calderón y Ana Muñoz.
Virginia, de Vidal Umaña y Digna Aguilar.

Pasaportes

Jorge Rasinzulo, para Colombia.
Florence Iglesias, para el Salvador.
María Solís, para Panamá.
J. Swdan, para Inglaterra.
Antonía Nones, para Venezuela.
Abraham Nones, para Venezuela.

Defunciones

Joseph Worel, 32 años, Siquirres.
Julio Brenes, 38 años Turrialba.
Lucas Cordero, 40 años, Orofina.
Inés Muñoz, 70 años, Puriscal.
Rafael León, 65 años, San José.
María Gómez, 65 años San José.
Virginia Umaña, un mes San José.
Margarita Quesada, 72 años, San José.

Marítimas

Limón, 7

Anoche a las 9 hs. y 40 m. zarpó para Bocas del Toro, Panamá la gasovela costarricense Vanguardia de 18 tons. siete trip. Capitán L. Walter y despachado por Limón Trading Co. Pasajeros: Eduardo Garnier, Gabriela Dufcal, Josefa y Elmira James, Clifford Wilson, Guillermo Selles y John Pöcke. Carga, 16 jabas de repollos, 39 sacos de papas, 2 cajas de huevos, 5 cajas de zanahorias, 4 cajas de nabos, 6 cajas de coliflor, 6 cajas de remolachas, 8 cajas de tomates, 2 cajas de vainicas, 6 jabas de carracos, 12 jabas de gallinas, 5 jabas de chompipes, 1 caja de chile dulce, 1 caja de queso blanco, 15 cajas de verduras varias, 5 sacos de frijoles, 2 cajas de tosteles, 1 caja de salchichón, 1 bulto de zapatos, 2 canastas de flores naturales, 5 baules de muestras, 2 sacos de café, peso 6069 kilos Sin correo.

Ayer a las 6 hs. 30 m. fondó el vapor inglés Toloa, de 4318 tons., procedente de Cristóbal, con 14 hs. de mar, 146 trips, Capitán A. D. Livingston y consignado a la U. F. Co. Pasajeros: James Guiller, Arthur Geissler y señora, John Johnston, James Caprow, George, Ruth y Carey Forsyth, Robert y Ruth Spinney, Hale Ida Tyler, Julio y Rosario A. paricio, Rosa Guzmán, Atejandro Aguilar, Williams Lynch, Louis Schapiro, William Behagan, Félix Schober, Alfredo y María Pineyro, Adán Geicer Max Fischel y señora, Antonio Villa, William Muse, Miguel S. Palacios. En cubierta, Frank

George, Roderick Wilson, Adela y Gertrude Dennis, Félix Alvarez, Sabina y Mercedes Rodríguez, Louise Amieuse, Nathieu, Pierrotti, Rafael, Nicójas, y 20 en tránsito. Carga general 3989 bultos con peso de 19664 kilos. Correo 339 sacos.

Hoy a las 14 horas zarpó para Boston, via Kingston el vapor inglés, San Bruno de 1957 tons., 47 trips, Cap. F. E. Cradock y despachado por la U. F. Co. Pasajeros: Alma G. Leg, Gonzalo Herrera, Alberto León Z., Guillermo Herrera, Tobías Vargas Araya, George Gordon, Edwin y Amy Spinney. En cubierta, Cordelia Grey, Thaddeus D. Córdoba, John y George White, Adela Barnes e hijos. Carga: 9995 racimos de bananos y 2 cajas de piñas. Correo, 1 saco.

Hoy a las 6 hs. fondó el vapor inglés San Bruno, de 1957 tons. procedente de Cristóbal con 16 hs. de mar, 47 trips, Capitán F. E. Cradock y consignado a la U. F. Co. Pasajeros: Josephine Duncan, Delia Lascars, Victoria Paterson Thomas Perrini. Carga general 20 tons. Correo, 2 sacos.

El Cap. de Puerto G. ACOSTA

Puntarenas, 11.

A las 6 hs. fondó el vapor inglés Salvador, de 649 tons. procedente de Cristóbal C. Z. con dos días de mar de Balboa, 55 trip. Capitán S. S. Belshaw, y consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Sin pasajeros. Carga 2674 dos mil ciento setenta y cuatro bultos con 123 ciento veintitrés tons. Correo 4 sacos y dos paquetes. El Capitán de Puerto.—J. BENITO LIZANO.

Puntarenas, 11

Ayer a las 18 hs. zarpó para Corinto el vapor alemán Mimes de 1469 tons. 33 trips. Capitán Franz Oigt y despachado por Felipe J. Alvarado & Co. Pasajeros: Juan Wenzel José M. Agurcia, Luis Venes, Margarito Montero y señora, Francisco Morán y Juan B. Rivera, para Amapala, Manuel M. Zúñiga y Francisco Ibarra, para Corinto. Sin carga. Ni Correo. El Capitán de Puerto.—J. BENITO LIZANO.

Limón, 11

Ayer a las 16.30 hs. zarpó para Bluefields, via Greytown, la gasovela nicaragüense Fernandina, de 20 tons., 6 tripulantes. Capitán G. Rivers y despachado por R. E. Smyth y Co. Pasajeros: E. Aubert, Elisa Bowden, Efraín Matamoros, Gertrudis W. Chister. Carga 4 latas de películas y 1 paquete de anuncios. Correo un saco. El Capitán de Puerto.—G. ACOSTA.

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los
Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA.
De 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

Los obsequios florales en la boda Pinto-González

La falta de espacio en nuestra edición de ayer nos impidió dar como lo deseábamos la lista completa de las muchas y muy valiosas canastas de flores que fueron enviadas a la gentil señorita Livia González, en el día de su boda con el caballero don Eduardo Pinto Hernández.

Con el fin de completar la amplia información que dimos ayer relacionada con este hermoso acontecimiento social, damos hoy esa lista:

Rafael Alvarado Carrillo, Dr. Oscar Pacheco y señora, Miguel Brenes y señora, Mateo Fournier y señora, Raúl Guardián y señora, Emilio Piza, Elena Rohrmoser, Alberto Chavarria y señora, Antonina v. de Fournieri, José Alberto Castro, Elías Pagés y señora, Arturo González U., Adolfo Osborne y señora, Cleto González Viquez y señora, Lidia Lindo A., Elvira S. de Oduber e hija, Luis Demetrio Tinoco y señora, Rafael Avila O. y señora, Rafael Zamora y señora, Me. Mme André Bonnet, Alberto Blen R., Gonzalo Castro y señora, Constantino Herdocia y señora, Daniel Núñez y señora, Dr. A. Gustiniani y señora, Manuel E. Rodríguez, Alfredo González F. y señora, Guillermo Borbón, Juan Trejos y señora, Oscar Zeller, señora e hija, Juan Ratael González y señora, Julio Piza y señora, Jorge González U., Jorge Zeledón y señora, José L. González, Ernesto Angulo, Víctor M. Herrán y señora, Jorge R. Aguilar, Sara Montealegre Aguilar, Máximo Fernández y señora, Carlos A. Fernández y señora, Miguel Borges, Elvira v. de Borges e hijas, Fernando Hine, Alfredo Moya y señora,

Francisco Amerling, Carlos Aguilar D., Alberto Ortuño y señora, Fernando E. Piza y señora, Buenaventura Casorla y señora, Fernando Asch y familia, Floy Ross Pinto y Hnas. Manuel Castro Quesada, Estanislao Garrón y señora, Alfonso Rodríguez V., Ernesto Castegnar y señora, Ricardo Castro Beeche y señora, Benjamín Hernández y señora, Fernando Hine, Santiago Alvarado y señora, Daniel Domínguez, señora y familia, Jorge Beeche, Héctor Beeche, Ricardo Guardián, Fabián Esquivel y señora, José Francisco Peralta E., Abigail Brenes, Arturo Lyon y señora, Roberto Hernández E. Juan Hernández E., Bernardo Soto, Maximiliano Soto Fernández y señora, Ernesto J. Montealegre, Luis A. Laporace y señora, Adolfo Bonilla y señora, Nicolás Montero C., Julia D. v. de Flores, José María Cañas y señora, Luis Diego Sáenz y señora, Lidia Sartoresi y hna., Carlos Cubero O., Guillermo Esquivel y señora, Mr. and Mrs. F. G. M. Lynch Douglas, Felipe J. Alvarado y señora, Víctor A. Domínguez Párraga y señora, José Antonio Lara y Hna., Gerardo Pinto y señora, Luis Zeledón y señora, Francisco Trejos y señora, Ricardo Herrán y señora, Julio Berrocal, José María Soto e hijas, José L. Trejos, Carlos Pupo, Guillermo Montealegre y señora, María Eugenia Guardia, Flora Guardia, Oscar Wiss, Eduardo Beeche y señora, Humberto Carrillo y señora, María Consuelo Challe, Rosalina M. v. de Flores, Jenaro Pinto y señora, Dr. Roberto Quesada, Alberto Robert y señor, Guillermo Lang y señora.

Para Recuperar su Robustez

TOME HIERRO NUXADO

Enriquece la Sangre Da Virilidad

De Administración

Se recuerda a los Agentes la obligación en que están de hacer su liquidación antes del 15 de cada mes.

Estamos preparando una lista de Agentes y anunciantes morosos. Rogamos, en consecuencia, a los que se encuentren atrasados, ponerse al día antes de fin de mes.

Los suscritores de los lugares en que no hay agentes deben pagar por adelantado el servicio que tienen.

Acaba de recibir

POLVORA ELABORADA

GRAN SURTIDO

Luces de Bengala, Triquiraques, Cohetes extranjeros y del país, etc., etc.

EN EL ALMACEN DE

TOMAS FERNANDEZ

TELEFONO 198 APARTADO 814

UNITED FRUIT CO. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principian con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, via Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fiffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kingston, y saldrán, como de costumbre, cada 15 días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-agentes Sasso y Firie Sucs., en San José

G. P. CHITTENDEN
ADMINISTRADOR

San José, Abril 9 de 1923.

CONTRA

ARTRITISMO REUMATISMO GOTA

ARTERIO-ESCLEROSIS ARENILLAS CÁLCULOS CIÁTICA.

El mas Activo-Inofensivo-remedio es la

PIPERACINA MIDY

GRANULADA EFERVESCENTE

El mayor disolvente del ACIDO ÚRICO porque el mas rico en principio activo.

2 a 4 cucharadas de los de café por día.

Exigir el nombre MIDY para evitar las Substituciones

LABORATORIOS MIDY

PARIS

IMITADA POR TODOS

CERVEZA T RAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

Diario del Comercio

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciones alternas.

El Nuevo Almacén de Octavio A Fayad Acaba de recibir las famosas CAJAS de hierro marca The Mosler Safe Co. 50 varas al Oeste del Banco Internacional.

SE ALQUILA casa a 150 varas al Norte de la Iglesia del Carmen.

Vendemos a precios sin competencia, arroz siam primera calidad cemento alsen, vidrios varios tamaños fabricados en Bélgica y tenemos depósito permanente de caos y otros productos. Aceptamos a base de comisión toda clase de negocios que se nos proponga Ricardo Mora Fernández.

EXTRANJERO. Regularmente instruido desea trabajar en cualquier empresa comercial o industrial. Ofrece referencias, dirigir se apartado 341.—San José

COÑAC PAILLOUD. Tres Estrellas. Se vende en aduana a precio de factura 6 cajas.—Entenderse en esta administración.

TRAPICHE A VAPOR. Se vende un equipo consistente en una caldera, motor y trapiche horizontal. Para más informes en la Administración de este Diario

ELECTRICIDAD ES VIDA.—Del modo con el cual se proporciona la electricidad animal en el organismo la SALUD: del modo con el cual la mujer proporciona la electricidad a su producto una generación más sana o menos. Por esto mucho debemos al Dr. A. Maggiorani por haber reducido, mediante la hidro electro terapia, los vómitos incoercibles, como se vio en Cometa Inglesa en estado grave con vómitos hasta de sangre con solo un baño hidro termo eléctrico fué curado en Angela Amighetti con un baño curada de los vómitos y de la estitiquidad, así por los vómitos mantenidos por doce días con grande debilidad en Elisa Cascante; y ahora así con la electricidad intraducida por el estómago. Lo que prepara la Regeneración Sanitaria de la Raza Humana.

SE PASE.—En New York tuve la suerte de poder tratar con el sabio Dr. Antonio Maggiorani, venido de Italia, haciendo curaciones de la tuberculosis, honrando con esto a su patria Italia. Y en el buque que lo conduca, corrigiendo el mareo con los baños hidrotermoeléctricos, venciendo con el mismo medio los vómitos de las embarazadas, dando ejemplos insitados de curaciones de la sífilis y paludismo con el mismo medio, como de la gata, venciendo la sarna en pocos minutos, corrigiendo facilmente la asma, tosferina, tos de influencia; con inhalaciones iodadas y preparando una nueva generación más sana.—Todo esto me hace decir: "un Italia no dió a la América una civilización; veremos si la América civilizada sabe comprender otro italiano que nos trae la salud".

B. TUOTI

COMERCIANTES.—Vendemos fósforos más baratos que el gobierno W. Steinvorth y Hno. Suc.

AGRICULTORES.—Ofrecemos: Cemento Alsen, Hierro para techos, Alambre para cercas, Palas, Cuchillos, Pinturas, Aceites, Grapas, Clavos. W. Steinvorth y Hno Suc.

DESCUENTO DE SUELDOS. Con médico interés. Y hasta por dos meses, con buena garantía.—Compro también giros viejos.—Rafael M. Alvarado.—Agente de negocios 275 varas al Sur del Hospital N.º 962.—

BENEFICIADORES: pidan precios de sacos para café, escobas, palas para patio. Aceites y grasas para máquinas. W. Steinvorth y Hnos. suc.

"AMARO".—Cigarro Americano. El único en papel amarillo. Tabaco seleccionado. Fruébalo y quedará satisfecho. Es el cigarrillo de moda. Pídalo en todas partes.

Partido Agrícola

Todos los documentos referentes a los delitos, arbitrariedades y fraudes cometidos en las elecciones del 2 del corriente por las autoridades y particulares jimenistas, deben remitirse al Dr. don Ramón Zelaya en esta capital, quien está encargado de reunirlos para hacer las correspondientes peticiones de nulidad ante el Congreso Constitucional.

San José, 7 de Diciembre de 1923.

LA DIRECTIVA

FERIA DE GANADO EN ALAJUELA

del 10 de Diciembre de 1923

Nombre	vendió a	Detalle	Cantidad	Unidad	Peso
Francisco Vargas		Solé y Co.	49	vaca.	a 27 ctms. kilos
Rafael Hurtado		Co'ombari	30	nov.	25
Solé y Co.		Guillermo Rojas	5	vac.	33
Julio Sánchez		Colombari	38	nov.	38 1/2
Rafael Barib		Tebillo Vargas	1	toro	26
		Juan Vindas	1	buey	35
Wilson y Salazar		Juan y León	73	nov.	33
Pedro Sobrado		Co'ombari	48	"	29
Rafael Barib		Paco Torres	1	buey	34
			4	nov.	33
Solé y Compañía		Klar	14	"	38
Feliciano Quirós		Solé y Co.	52	"	34 1/2
Wilson y Salazar		Rosario García	1	vac.	25
Luis Chaves		José Salas	4	"	28
Virgilio Benavides		Edmundo Campos	4	"	31
		Praco Herrera	4	"	31
			1	toro	32
Miguel Beirut		Juan R. Vega	1	nov.	35
Cipriano González		Abraham González	11	vac.	28
			7	"	31
Solé y Co.		Eufasio Villalobos	3	"	32
		José M. Quesada	2	nov.	34
		Pollorpe Salas	3	"	33
Miguel Reyes		Solé y Co.	50	"	31 1/2
Empresa Ganadera		Juan R. Vega	15	"	39
Alberto Rodríguez		Oslaride Canessa	9	"	27
Solé y Co.		José Solano	15	vac.	30
Colombari		Juan R. Vega	10	nov.	38
Solé y Co.		Juan Rojas R.	3	Tor.	26
C. Urcuyo		Ernesto Muñoz	10	vac.	25 1/2
		José Herrera	2	"	20
			1	"	26
Solé y Co.		Ricardo Solís	2	"	30
		Ismael Barrantes	1	"	30
		Salvador Saborío	2	"	30
		José Montero	4	"	30
		Pacífico Gazmán	2	"	29
		Maurilio Solano	1	"	30
		José Ugalde	1	"	30
		José Ma. Oviedo	4	"	30
		Ernesto Aguilar	10	"	30
		Jorge Umaña	1	"	30
		Próspero Gómez	10	nov.	37
		José Ma. Páez	15	"	28
		Amado Zumbado	5	"	35
		Norberto Araya	7	"	35
		Rómulo Castro	5	"	35
		Domingo Benavides	1	"	33
		Jorge Umaña	3	"	32
		Marco Chaverri	1	"	31
		Hipólito Solórzano	4	"	32
		Federico Montero	4	"	31 1/2
		Jorge Umaña	5	vac.	30
		Abel Salazar	1	"	28
		Ezequiel Castro	3	"	28
		Belfort Urrutia	2	"	29
		Juan Madridal	4	"	29
		Rosario García	3	"	29
		Gabriel Vargas	1	"	29
Ernesto Muñoz		Augusto Quesada	3	"	30

Las sensaciones políticas

El escrutinio en Heredia no pudo terminarse

Ante la actitud del jimenista don Tranquilino Sáenz, a quien se quedaron esperando en el local de sesiones, se retiró también el Miembro Proprietario por el Partido Agrícola don Víctor Trejos.

En consecuencia, la Junta Provincial no pudo dar fin a sus labores.

"La Gaceta" de hoy publica el acuerdo por el cual el Presidente de la República acepta la renuncia don Tranquilino, y nombra en su lugar al Dr. don Marcos Rodríguez.

Hoy se reanudarán los trabajos en aquella ciudad, trabajos que en el curso del día deben quedar terminados.

De manera que son falsos,

absolutamente falsos, los rumores que el jimenismo hizo circular aquí ayer tarde, afirmando que el echandismo había perdido un diputado por Heredia. Además de falso ese rumor es absurdo y de imposible realización.

En San José y en Cartago.

En esta capital y en la vieja de don Ricardo Jiménez se pudieron finalizar los recuentos ambas Juntas Provinciales. Respecto de Cartago se aseguró con insistencia que el Partido Reformista no tuvo al fin cociente para su legislador, el que se adjudicaron los jimenistas. No pudimos confirmar oficialmente esta noticia, muy desagradable por cierto para el general Volio.

El Congreso no se reunirá más

Por acuerdo presidencial publicado en "La Gaceta", fueron retirados del conocimiento de la Cámara todos aquellos asuntos para los cuales fue convocado a sesiones extraordinarias.

De manera que hasta mayo no volverán a reunirse los padres de la patria.

Pulperos: Al lado Sur del centro de Mercado, al final de la hilera izquierda de tramos, está el tram de TEJADA donde encontraréis puros de perilla de 2 por 5 céntimos que vende por cientos o por miles "Francesca y "Nueva", en San José.—"J. F. Pirie" en Cartago

Teatro America

La Compañía Telmo sigue obteniendo ruidosos triunfos por la acertadísima elección de las obras que pone en escena y por la acertada interpretación y ejecución de las mismas.

Las últimas últimas representaciones "Amor Tardío", y "La Casa de la Troya", domingo, fueron dos éxitos memorables que escaban de cimentar la merecida fama de que gozan las primeras actrices Pilar y Beatriz Fernández y los actores Telmo y Montali.

Para hoy se anuncia la preciosa adaptación de Manuel Linares Rivas, titulada "La Casa de la Troya".

Movimiento militar

Don Arturo Quirós, Comandante de la Segunda Sección de Policía, fue permutado ayer con el segundo Comandante del Cuartel Buena Vista, Teniente Coronel Gilberto Panigua, de filiación echandista. Sobre este cambio se hacían muchos comentarios. Nosotros no vemos la trascendencia política de esa permuta puesto que ambos militares son simpatizadores del Lic. Echandi.

Tipos de cambio

Nueva York	450	1/2
Londres	393	—
París	120	—
España	294	—
Italia	98	—
Suiza	393	—
Bélgica	104	—
Amsterdam	0.38 1/2	oro am.
Dólares sobre Berlín	151	0/0
San José,	7 de diciembre	1923

The Royal Bank of Canada

Avisa al público que desde el 5 de agosto del corriente año no tiene ninguna agencia ni correspondencia en Puntarenas, Limón o en alguna otra ciudad de la República fuera de San José.

EL ADMINISTRADOR

Las Hojas de Afilar Gillett - Auto Strop - Durham Duplex - Gem, o de cualquier otro aparato, se afilan en la

Cuchillería de Osvado Salvador

FRENTE A LA PLAZA DE ARTILLERIA

Además un gran surtido de cuchillos de mesa, de acero inoxidable a precios sumamente baratos

El jueves próximo será la noche de gala del Teatro Moderno

por celebrarse su grandiosa reapertura

Mañana jueves a las 8 y media se abrirán nuevamente las puertas del Teatro Moderno para dar paso a nuestra culta sociedad a presenciar el solemne espectáculo con que se inaugurará. En muchas ocasiones hemos hablado ya de las comodidades y condiciones lujosas del nuevo local, que será, sin duda, el coliseo de moda en esta capital. Por demás nos parece hablar ya de su instalación. Nos resta ahora felicitar a su propietario don Justino Alvarez y a su administrador Mr. Girton, que no han omitido gastos de ninguna especie para dejarlo en todo concepto, digno de nuestro selecto público. A la par de nuestra felicitación, le aseguramos muchos éxitos en su nueva era.

Mañana se estrenará una estupenda película cuyo título es suficiente para atraer a todo el mundo: Despierta Mujer... Cuántas cosas se pueden ocurrir a un llamamiento en esa forma... Despierta... Quiere decir que en su resignada condición, no dejará de ser esclava a través de los años y de las tradiciones.

Además se presentarán por primera vez los Hawaianos, soberbio espectáculo que tendrá éxito por su novedad.

Las localidades se venderán hoy en la Oficina Perry Girton, teléfono 693 y mañana en el teatro.

TEATRO OLIMPIA

Para esta noche a las 8 y 30 anuncia la empresa de este teatro una velada extraordinaria.

Además de la bellísima "Susana y los Bandidos" por Susana Grandais, habrá 8 números de concierto por artistas nacionales entre ellos Manuel Araya, tenor, Juan Rafael Soto, barítono de una preciosa voz, que hace su debut en público, la Sra. Amalia Trejos cantará una romanza de ópera, Alcides Prado ejecutará un solo de violín y Lizanías Arroyo tocará un número de flauta.

Tratándose de cinco artistas nacionales que hacen su debut en dicho teatro, como de la hermosa cinta que se proyecta, el Olimpia estará de bote en bote